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De nuestra consideración: 

El área de acciÓn social del Obispado de 
Ancud quiere hacer presente a las autoridades del país su 
preocupación por la grave situación que afecta al grupo de 
trabajadores del mar dedicados a la recolección y cultivo de 
algas Gracilarias ssp. 

Que, el Obispado de Ancud está realizando 
actividades promocionales con comunidades ribereKas desde ha-
ce 7 alos aproximadamente. En la actualidad tiene en marcha 
un Proyecto de desarrollo destinado a siete Sindicatos 
dos en el Golfete•de Quetalmahue, Corona, Río Pudeto de Ancud 
y Quemchi. 

Que, hemos visto como desde el aPlo 1980 
aproximadamente se ha desarrollado un proceso de recuperación 
de praderas naturales de algas sobreexplotadas y el cultivo 
de la misma en zonas donde no existía el recurso. 

Este proceso se dió con la organización 
de los trabajadores y la solicitud de fondos submareales e 
intermareales para realizar faenas de siembra y cosecha. 

Que, hoy cuando sólo en la comuna de An-
cud, existen cerca de 2.000 personas directamente involucra-
das en el cultivo de algas, que han efectuado grandes inver-
siones en esta faena (mano de obra, embarcaciones, equipos, 
materia prima e infraestructura), se presenta la crisis de la 
comercialización. Existiendo la materia prima, la demanda es 
prácticamente inexistente y los precios que se ofrecen han 
bajado en un 50% en relación a la temporada anterior. 



Que, una de las zonas más afectadas por 
este problema es la Décima Región. 	En ella existe un ni:tmero 
importante de personas dedicadas a la actividad y que crece 
día a día. 

Estos trabajadores no tienen un conoci-
miento cabal de las causas de la crisis del mercado del Agar-
Aqar y menos tienen las herramientas para solucionarla. 

La información que se maneja dice que la 
causa del estancamiento en la demanda de algas se debe a la 
no compra de Aqar-Agar de las industrias consumidoras que 
ocupan en sus procesos este producto por su alto costo. 

La industria ha buscado sustitutos en 
otras Algas marinas y procesos para satisfacer sus necesida-
des de insumos y costos. 

Que, es de nuestro conocimiento que en 
Chile no hay más de 4 plantas procesadoras de Agar-Agar, 
siendo "Algas Marinas S.A." una de las más grandes en el mun-
do con el 25% del mercado mundial de Aqar-Agar. 

"Proagar S.A.", con capitales japoneses 
en un 100%, como la segunda industria en importancia nacio- 
nal. "Unica S. p1 	y otra empresa en el norte del pais que 
manejamos información, siguen en importancia. 

Que, creemos que la actividad de cultivo 
de alga Gracilaria es una alternativa concreta de desarrollo 
productivo al alcance de un sector extenso de pescadores ar-
tesanales chilenos. 

Que, faltos de información que qlobalise 
el problema total y de contacto directo con sectores que ma-
nejan los antecedentes de mercado nos es imposible hacer un 
diagnóstico más acertado, y más aún definir estrategias de 
solución. 



Que, el problema a nuestro juicio debe 
ser analizado por un organismo estatal ya que las soluciones 
planteadas por las empresas productivas de Agar van en 
beneficio propio, sin tener como base de análisis las nece-
sidades del sector artesanal, el Cual sustenta su sobreviven-
cia en esta actividad. 

f2, vemos con preocupación lo que acon-
tece por cuanto es de conocimiento páblico la importancia 
económica de la actividad, en la Décima Región, y que sus 
consecuencias serán un problema social de gran magnitud. 

Que, es importante asumir el problema por 
cuanto la población involucrada debe definir sus alternativas 
y junto a ésto tomar medidas para resguardar los recursos na-
turales y la seguridad social. 

Una actividad monopolizada debe ser des-
truida con el desarrollo de nuevas alternativas a partir de 
una estructura que vele por el interés nacional. 

Por lo expuesto, solicitamos respetuosa-
mente a ustedes tomar las medidas necesarias para buscar las 
soluciones al problema planteado. 

HERNAN BORQUEZ AZOC, 
COORDINADOR PROYECTO ALGUEK 

OBISPADO DE ANCUD 
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